

# ほ 穂 み 見 の 里 さと

北杜市立長坂中学校  
学校だより



＜文責＞  
校長 板山俊彦  
【令和6年6月20日】

「諏訪口晴れれば、明日は晴れ！」一日の農作業を終え家路につく時、私の祖父は北西方向の空を見つめ、この言葉をよく口していました。諏訪口とは、ハケ岳の編笠山（一番西側に見える頂の丸い山）の稜線を左にたどっていき、一番低くなっているところです。

「梅雨入り」も間近となりました。明日の天気が気になる時には、スマホで調べるという方法もありますが、先人の知恵や経験を参考にして予想してみるのも一興ではないでしょうか。

## 「令和6年度 第1回学校運営協議会」を開催しました！

6月7日（金）に、本年度の「第1回学校運営協議会」を開催しました。

まず、学校運営協議会の委員の方々には、全校の授業の様子や校舎内の施設等をご覧いただきました。本年度設置された「サポートルームほくと」や「ステップルーム」については、その状況等を含めて、校長より説明をさせていただきました。

次に、委嘱状の交付の後、各種協議が行われました。ここにおいて、令和6年度の長坂中学校経営方針等が承認されるとともに、本校の抱える諸課題について話し合われました。その具体的な内容は本校のホームページに掲載しますので、そちらをご覧ください。

最後に、本年度の学校運営協議会の活動として、11月9日（土）の午前中に「災害発生時における地域と学校の連携」（仮）というテーマで、学習会を開催することとなりました。能登半島沖地震における被災地で、実際に復興活動に携わった北杜市職員の方のお話を伺ったり、長坂中学校に昨年設置された防災倉庫の中を公開したりします。参加者に関しては、本校の生徒・保護者、それに地域の方々に呼びかけます。学校の授業やPTA活動ではありません。あくまで、学校と地域を結びつける学校運営協議会の取組として行います。

今後関係機関等と連絡を取り合いながら、詳細が決まり次第お知らせします。興味のある方は、是非ご参加ください。



## 各種画像(映像)等の取り扱いについて

授業参観をはじめとする学校行事において、保護者の皆様がスマートフォン等を用いて写真撮影を行う場合があります。それらの画像(映像)の取り扱いについては、細心の注意を払うようしてください。家族を始め、大変親しい間柄の人であっても、安易にメール等でデータを送付すると、その画像(映像)データはコピーされ、思わぬ事態につながる恐れがあります。

実際に本年度、本校において迷惑をこうむった事例が報告されています。このようなことが今後続くと、校内での写真撮影そのものを禁止せざるを得ない場合も考えなければなりません。重ねてのお願いになりますが、画像(映像)の取り扱いについては十分注意してください。

## 長坂小・中学校合同引き渡し訓練について

5月27日（月）に実施した、「長坂小・中学校合同引き渡し訓練」へのご協力、ありがとうございました。今回の訓練実施にあたっては、3年前の合同引き渡し訓練の反省を参考にして、長坂小・中学校で何度も打ち合わせを行った上で実施でした。

例えば、前回（3年前）の訓練では、小中学校の間の市道が大変混雑したことが大きな課題となりました。そこで今回は、車で迎えに来る際には北側から南側への一方通行のお願いをしました。同様に、長坂中学校校庭南側駐車場から、旧なごみ亭方面に出ようとすると鋭角に曲がる必要性が生じ、これも渋滞の原因になったということでした。そこで、駐車場を出たら左折し、龍岸寺方面へ進んでいただくこととしました。自宅に帰る方向とは異なり、遠回りになった方もいらっしゃると思いますが、事前の配布資料を精読してくださっていたご家庭が多く、大きな混乱は生じませんでした。このことは、保護者の皆様から寄せられた、事後のアンケート結果からも推察することができます。寄せられたご意見のほとんどが肯定的なご意見でした。中には、3年前の状況と比較してのご意見をお寄せ下さった方もいらっしゃいました。本当にありがとうございます。

お寄せられたご意見やご質問の中に、来年度以降の参考となるものがありましたので、今回いくつか掲載させていただきます。なお、掲載するにあたっては、匿名を条件に、ご本人様の承諾を得ていることをお知らせします。



【↑引き渡し訓練当日の様子】

○長坂中学校の引き渡し訓練は初めてでした。子供を引き取ってから一旦保護者と別れて、また玄関で合流するという流れが少しわかりにくかったです。

→実際の引き渡しでは、生徒は下足を持って待機し、そのまま保護者と帰宅します。

より実際の状況に近づけるために、下足を持たせることも今後考えていきます。

○実際に引き取りが必要な時には校庭を開放していただけないのでしょうか。駐車場から学校までの歩道は緊急時にすれ違うのには狭すぎるのではないかでしょうか。

→実際の場面でも開放はしません。本校の校庭は車両の乗り入れ口がありません。市道に面してフェンスが開く箇所も、コンクリートの縁石があり出入りはできません。

○北からの一方通行とあれだけ記載していただいているのに、しかも何年もあの形態でやっているのに、南から右折で中学南駐車場に入ってきたいる保護者が結構いた。皆、北から回って渋滞を待ってお迎えに来ているのに残念でした。

→円滑な引き渡しを行うために、今後も長坂小学校と連携して改善していきます。

今後も、保護者の皆様の、ご理解とご協力を願っています。

### 「学校いじめ防止基本方針」に基づいて

「学校いじめ防止基本方針」（令和5年長坂中学校作成）に基づいて本年度、本校では、既に以下の事柄に取り組んでいます。ご承知ください。

○「自分を見つめてみよう」（生徒を対象としたアンケート）の実施

○スクールカウンセラーによる全校生徒との個別面談の開始

○生徒総会において、生徒自身による「いじめ問題」に関しての意見交換

○生徒総会において「いじめ撲滅宣言」を採択

○第1学年の全家庭に対して「学校いじめ防止基本方針」（令和5年6月）を配布